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Onorevole Consigliere di Stato, 
onorevoli consiglieri comunali, 
onorevoli colleghi sindaci e Municipali, 
egregio signor capo Sezione degli enti locali, 
Care cittadine e cari cittadini, 
 
a nome della Commissione di studio per l’aggregazione vi ringrazio molto per la vostra presenza e 
partecipazione a questa serata informativa, che spero sarà costruttiva. 
E ‘ un grande piacere per me poter ospitare questa serata che fa entrare nel vivo la campagna di 
informazione in vista dell’aggregazione dei comuni di Astano, Bedigliora, Curio, Mieglieglia e 
Novaggio, nel nuovo comune di Lema.  
Come certamente sapete la Commissione di studio, composta da un rappresentante di ogni 
comune, nel gennaio del 2023 ha sottoscritto all’unanimità un rapporto favorevele 
all’aggregazione, che è stato poi approvato da tutti i Municipi e dai legislativi, per cui il Consiglio di 
Stato ha accolto la richiesta dei 5 comuni e fissato la votazione consultiva per domenica 26 
novembre 2023. 
Questo significa che se la popolazione condividerà la nostra visione del futuro, il nuovo comune 
dovrebbe diventare realtà entro la primavera del 2025, con l’elezione del nuovo Municipio e del 
nuovo Consiglio comunale. 
Personalmente sono convinto che questa sia una grande occasione e opportunità, forse 
irripetibile, per i nostri comuni del Medio Malcantone di rimanere al passo con i tempi, superando 
quella dimensione strutturale e demografica oggi insufficiente, per far fronte alle sfide che il 
prossimo futuro ci presenta. 
L’aggregazione non è una questione che deve essere vista con gli occhi dell’ideologia, ma come 
un’evoluzione necessaria dettata dal senso comune e dalla convenienza a medio/lungo termine. 
Si potrà discutere a lungo se questo progetto aggregativo è il migliore possibile o se si poteva 
aggregarsi con altri, ma in realtà oggi questa è l’unica opzione reale e tocca a noi cercare di 
spiegarla, per permettere alla popolazione di coglierne il senso e la logica. 
Penso che l’aggreagzione proposta sia ragionevole e rispettosa della storia e identità di tutti i 
nostri comuni; il nostro progetto non è una rivoluzione, ma un passo necessario per la difesa di 
quello che oggi abbiamo e che se non facciamo nulla, non è scontato poter mantenere per il 
futuro. 
Sono felice che il Consiglio di Stato sostenga la nostra richiesta, anche con misure finanziarie che ci 
permetteranno di migliorare i nostri servizi amministrativi a favore della popolazione, 
permettendoci di partire con il passo giusto, con finanze equilibrate e non eccessivamente 
appensantite da debiti. 
D’altro lato sono felice che il Consiglio di Stato abbia riconosciuto la necessità per il nuovo comune 
di ricostruire la casa comunale a Novaggio, dotandosi di una struttura amministrativa adeguata e 
moderna , quale luogo di lavoro per il nostro personale e di accoglienza della popolazione, in 
posizione ottimale, centrale, in prossimità di altri servizi e ben accessibile da tutti i futuri quartieri 
con i mezzi pubblici, ad alta efficienza energetica e con una buona qualità architettonica, che 
rappresenti degnamente l’importanza dell’istituzione comunale in una prospettiva a lungo 
termine. 
Lo scopo dell’aggregazione eviedentemente però non è quello di avere una nuova casa comunale 
o un nuovo nome, ma piuttosto quello di unire le forze e le risorse- umane, materiali e finanziarie- 
per formare una squadra più forte, capace di assumere i sempre maggiori compiti e le più grandi 



competenze che le riforme in atto (Ticino2020) attribuiranno o restituiranno ai comuni. Per 
affrontare queste sfide e per garantire che la gestione del nuovo comune avvenga nell’interesse di 
tutta la popolazione residente sul territorio, è importante che le persone, possibilmente residenti 
nei diversi quartieri, si mettano a disposizione con impegno ed entusiamo per fare parte del futuro 
consiglio comunale e del nuovo Municipio. 
 
Prima di concludere e passare la parola al Consigliere di Stato Norman Gobbi, che ci onora con la 
sua presenza, tengo a ringraziare tutti i colleghi e le colleghe della Commissione di studio, Erica 
Lepori Weitoller di Astano, Nicoletta Ferretti di Bediglioera, Gianni Nava di Curio e Marco Marcozzi 
di Miglieglia e la segretaria della Commissione Sabrina Poncini, per l’ottima collaborazione che 
abbiamo avuto durante questi due anni di lavoro; ringrazio anche tutti i segretari e impiegati 
comunali per il loro impegno nel Gruppo di lavoro e a sostegno dell’attività della Commissione, 
ringrazio pure i signori Paolo Gattigo e Sandro Sacramella per la consulenza e il supporto nella 
redazione del Rapporto, la signora Daniela Baroni, responsabile del Cantone per i progetti 
aggregativi e il signor Marzio Della Santa, Capo Sezione degli enti locali per il loro prezioso 
supporto e partecipazione e tutte le persone che hanno contribuito e che contribuiranno alla 
riuscita di questo progetto.  
 
 
 


